

Pressemitteilung

Marathon mit Taktstock am 18. Mai 2025

Europäischer Kulturhauptstadt-Marathon und 50. Deutscher Sparkassen-Marathon

Überblick:

- 18. Mai 2025, Anmeldungen ab sofort möglich
- mehrere Tausend Läufer werden erwartet
- Beethovens 9. Sinfonie erklingt, Chöre, Bands und DJs treten auf der längsten „Bühne“ der Welt auf
- Laufstrecke durch Chemnitz in Form einer „Acht“
 - Start und Ziel: Chemnitzer Markt
 - Eisenbahn-Viadukt – Stadtpark (historische Marathonstrecke) – Nischel – Theaterplatz – Küchwald – Schloßteich – Hartmannhalle
- Distanzen: Marathonlauf, Viertel- und Halbmarathon sowie Staffel-Marathon und Bambinilauf

www.kulturhauptstadt-marathon.eu

Chemnitz, 11. April 2024. Am Donnerstag, den 11. April 2024, hat Oberbürgermeister Sven Schulze gemeinsam mit der Sparkasse Chemnitz und der Kulturhauptstadt Europas Chemnitz 2025 gGmbH den für den 18. Mai 2025 geplanten Europäischen Kulturhauptstadt-Marathon vorgestellt. Er findet parallel zum 50. Deutschen Sparkassen-Marathon in Chemnitz statt. Das Besondere an diesem Lauf ist seine Kombination aus einem Sport- und Kulturmarathon.

„Stellen Sie sich vor, Sie laufen durch Chemnitz, vorbei am Theaterplatz, wo gerade Musiker Beethovens 9. Sinfonie – die Europa-Hymne – erklingen lassen. An anderen Stellen auf der Marathonstrecke singt ein Chor, spielt eine Band und legt ein DJ auf“, so beschreibt Dr. Michael Kreuzkamp, Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Chemnitz, seine Vorstellung vom Europäischen Kulturhauptstadt-Marathon 2025.

Er hält symbolisch neben seinen Laufschuhen auch einen Taktstock bei der Vorstellung des Marathons in den Händen. „Nehmen Sie an diesem besonderen Marathon teil und genießen Sie Kultur entlang der Laufstrecke“, so Dr. Kreuzkamp weiter. Anmeldungen sind ab sofort unter www.kulturhauptstadt-marathon.eu möglich. Zur Auswahl stehen verschiedene Entfernungen, von 10 Kilometern bis zur Marathon-Distanz.

„Wir haben im kommenden Jahr die einmalige Chance, Deutschland und der Welt zu zeigen, was unsere Region zu bieten hat. Deshalb freut es mich sehr, dass der Marathon die Teilnehmer nicht nur an viele besondere Orte führt, sondern die gesamte Laufstrecke zu einer großen Kulturbühne wird“, hebt Oberbürgermeister Sven Schulze vor und fügt hinzu: „Ich bin überzeugt, dass der Marathon für Tausende Sportler und Zuschauer zu einem besonderen Erlebnis wird.“

„Das Kulturhauptstadt-Jahr selbst mitgestalten, eigene Ideen entwickeln und Projekte realisieren, das ist Teil des Konzeptes der Europäischen Kulturhauptstadt in Chemnitz“, so Stefan Schmidtke, Geschäftsführer Programm der Kulturhauptstadt Europas Chemnitz 2025 gGmbH. „Der Europäische Kulturhauptstadt-Marathon ist ein sehr gutes Beispiel, wie Unternehmen und Privatpersonen Partnerschaften bilden und sich mit ihren eigenen Projekten in das Kulturhauptstadt-Programm in Chemnitz einbringen.“

Neben dem Europäischen Kulturhauptstadt-Marathon organisiert die Sparkasse Chemnitz auch den 50. Deutschen Sparkassen-Marathon, der am 18. Mai 2025 parallel ausgetragen wird. „Eingeladen sind hier die über 250.000 Mitarbeiter der mehr als 650 Unternehmen der Sparkassen-Finanzgruppe“, erklärt Dr. Michael Kreuzkamp. Er wird am Sonntag, den 14. April 2024, in Hannover bei der 49. Ausgabe des Sparkassen-Marathons den Staffelstab übernehmen und für den Lauf in Chemnitz werben.

Die längste „Bühne“ der Welt

Der Europäische Kulturhauptstadt-Marathon wird Sport und Kultur verbinden. Deshalb plant die Sparkasse Chemnitz entlang der Laufstrecke verschiedene kulturelle Angebote. Neben Orchestern und Bands sollen auch Chöre und DJs die Läufer musikalisch anfeuern.

„Unser Ziel ist es, dass circa alle 1.000 Meter Musik erklingt. Damit machen wir quasi die Marathonstrecke gleichzeitig auch zur längsten Bühne der Welt“, so Dr. Michael Kreuzkamp. Die Planung des musikalischen Rahmenprogramms beginnt in den kommenden Wochen. Interessierte Musiker und Künstler können sich bei der Sparkasse Chemnitz unter der E-Mail marathon@spk-chemnitz.de melden.

Die Laufstrecke

Der Europäische Kulturhauptstadt-Marathon startet und endet am Chemnitzer Rathaus. Der erste Startschuss wird am Sonntagvormittag um 9 Uhr fallen. Der Marathon sowie der Halb- und Staffelmarahton wird zweimal in Form einer „Acht“ durch Chemnitz gelaufen. Die Laufstrecke einer „Acht“ entspricht der Distanz des Halbmarathons.

Vom Markt geht es über die Bahnhofstraße in Richtung Eisenbahn-Viadukt an der Annaberger Straße und Beckerstraße. Die Strecke führt weiter zum Stadtpark. Auf der historischen Chemnitzer Marathonstrecke laufen die Teilnehmer um den Stadtpark-Teich und zurück ins Stadtzentrum.

Der nächste Streckenabschnitt führt über den Theaterplatz zum Kuchwald und weiter zur Schloßkirche. Anschließend geht es entlang des Schloßteiches zur Hartmannfabrik – dem Besucherzentrum der Kulturhauptstadt – und dann wieder zum Chemnitzer Rathaus.

Der Viertelmarathon startet auf dem Markt, führt über den Theaterplatz zum Kuchwald entlang des Schloßteiches zur Hartmannfabrik und dann wieder zum Chemnitzer Rathaus. Die Startgebühren liegen je nach Distanz aktuell bei 25 bis 50 Euro. Die Teilnahme am Staffel-Marathon mit bis zu vier Personen beginnt bei 60 Euro. Die Meldegebühren beinhalten unter anderem Kleiderbeutel, Strecken- und Zielverpflegung, Finisher-Medaille und Urkunde. Der Bambinilauf (400 Meter) ist kostenfrei.

Die Sparkasse Chemnitz zählt mit rund 250.000 Kunden zu den führenden Universalkreditinstituten in Sachsen. Im Geschäftsjahr 2023 betrug die vorläufige Bilanzsumme der Sparkasse Chemnitz rund 5 Milliarden Euro.

Pressekontakt:

Sven Mücklich

Unternehmenssprecher

Sparkasse Chemnitz

Telefon: 0371 99-14000

E-Mail: sven.muecklich@spk-chemnitz.de